
Gouvernance contemporaine  

Mathieu St-Jean, le représentant enseignant au 

conseil d’administration, a expliqué les 

grandes lignes de la gouvernance 

contemporaine, qui doit être entérinée lors du 

prochain CA. En gros, le comité exécutif serait 

dissout pour être remplacé par divers sous-

comités mandatés pour préparer les 

recommandations qui seraient par la suite 

discutées en CA. Les représentant.e.s 

enseignant.e.s seraient toutefois exclu.e.s de la 

majorité des sous-comités et ne seraient donc 

pas en mesure de participer aux discussions 

préparatoires. Ce type de gouvernance est 

déjà en place dans certains cégeps et les 

enseignant.e.s y déplorent le fait qu’il rende les 

discussions beaucoup plus difficiles et que, 

plutôt que de rendre la gouvernance des 

institutions plus transparente, c’est plutôt l’effet 

inverse qui est constaté.  

 
 

À venir... 
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Date de parution 

Grandes orientations syndicales 18-19  

 

Guillaume a présenté les grandes orientations syndicales 

pour l’année 2018-2019 dont font notamment partie les dos-

siers suivants : la formation continue, l’OGS, le comité tech-

nique sur la tâche, les relations intersyndicales et la révi-

sion des statuts et règlements.  

22-23 nov. Regroupement Cégep 

27 nov. Conseil d’administration 

4 déc. Assemblée générale 

5,6,7 déc. Conseil fédéral 

19 déc. Comité action-

école/Commission des 

études 

20 déc. Assemblée général du 

Conseil Central 

Négo 2020  

 

Anne-Marie a également présenté les grandes lignes du 

cycle que suivra la prochaine négociation. Vous trouverez 

la présentation Power Point qui a été projetée dans vos 

courriels et sur le groupe Facebook du syndicat. Nous tra-

vaillons également à l’intégrer à notre page web. À la suite 

de cette présentation, nous avons effectué des plénières 

sur les sujets de la précarité et de la précarisation, de la 

retraite et de l’organisation du travail. Les éléments de ces 

plénières seront transmis au comité de négociation de la 

FNEEQ, qui entrera en fonction en janvier. 

À retenir de la dernière AG... 

Proposition patronale  

 

Finalement, l’assemblée était consultée sur une demande patronale 

concernant l’heure du dîner. En effet, l’administration proposait une 

entente pour que les enseignant.e.s qui auraient au préalable donné 

leur accord ne bénéficient que de 50 minutes de dîner au lieu de 

l’heure et demie conventionnée (article 8-3.05). La proposition patro-

nale a été rejetée, mais le CRT (comité des relations de travail) a été 

mandaté pour négocier une entente à la lumière des considérations qui 

ont été exprimées par les différents départements. 
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Question de procédure... 

Le comité des présidences à la rescousse! 

 

Lors de la dernière assemblée générale, Jean-Guy Moreau, qui 

présidait, nous a expliqué le fonctionnement du comité des prési-

dences. En effet, depuis le début de l’année, Renée Gaudet, Isa-

belle Harnois, Adam L’Archevêque-Gaudet, Jean-Guy Moreau et 

Mathieu St-Jean se séparent la tâche pour présider les assem-

blées.  

  

Ils et elles travailleront à établir des règles de fonctionnement 

pour les AG qui reflèteront la culture de nos assemblées, tout en 

s’inspirant du code de procédure de la CSN. Si certains change-

ments surviennent dans les procédures, ceux-ci vous seront pré-

sentés en assemblée. Vous pourrez aussi compter sur cette section 

de La lucarne éclair, dans laquelle seront expliquées certaines 

règles de procédures. 

Nouvelles de la FNEEQ 

 

La prochaine réunion du regroupement aura 

lieu jeudi et vendredi et portera sur les en-

jeux prioritaires des prochaines négocia-

tions aux tables sectorielle et centrale. Bien 

que nous en avons discuté en AG, nous 

sommes toujours ouvert.e.s à recevoir vos 

commentaires et suggestions, que vous pou-

vez nous envoyer par courriel.  

 

Une campagne ayant pour but de faire con-

naitre les services de la FNEEQ est en cours, 

vous trouverez plus d’informations sur la 

page web du syndicat. 

Élection à la 1ere vice-présidence  

 

Le 4 décembre aura lieu l’élection à la 1ere vice-

présidence du comité exécutif. 

  

Afin d’encourager l’exercice démocratique, nous 

proposons à toute personne qui veut se porter can-

didat à ce poste d’écrire une lettre de présentation 

d’un maximum de deux pages. Celle-ci sera trans-

mise à l’ensemble des enseignant.e.s, qui connaî-

tront ainsi un peu mieux les candidat.e.s. Selon les 

pratiques établies, il est toutefois possible de pré-

senter sa candidature jusqu’au moment des élec-

tions. 

  

Nous vous rappelons que la personne qui sera élue 

sera, entre autres choses, responsable des affaires 

pédagogiques (comité action-école et commission 

des études) 

  

Jusqu’ici, les lettres de Mathieu St-Jean et de Ra-

phaël Desroches vous ont été transmises. 

Rappels... 

RSA 

 

N’oubliez pas! Vous avez jusqu’à la fin novembre pour avi-

ser la compagnie d’assurances La Capitale d’un change-

ment que vous voudriez apporter à votre police d’assu-

rance. Certaines conditions s’appliquent.  Le formulaire de 

demande de changement de régime est disponible auprès 

de Caroline Boucher et dans l’Info-Assurance #21.   Pour 

toute question, nous vous invitons à nous écrire ou à passer 

nous voir. 

Proverbe du jour 

 

« La parole est d’argent et le silence  

endort. » 

SEECRLJ 2.0 

 

N’oubliez pas de consulter notre page web, régulièrement 

mise à jour, à l’adresse https://seecrlj.syndicatcsn.org/ 

 

https://seecrlj.syndicatcsn.org/

